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Toujours pas de table nationale 
Vers une augmentation de la pression ! 
 

algré	   nos	   nombreuses	   dénonciations	  
publiques	   et	   une	   rencontre,	   en	   juin	  
dernier,	  avec	  le	  ministre	  de	  la	  Santé	  et	  

des	   Services	   sociaux,	   Gaétan	   Barrette,	   celui-‐ci	  
n’a	   toujours	   pas	   mis	   en	   place	   une	   table	  
nationale	   afin	   de	   négocier	   l’ensemble	   de	   nos	  
priorités	  communes.	  Toutefois	  nous	  constatons	  
un	   certain	   recul	   de	   la	   part	   du	   gouvernement.	  
Notre	  comité	  de	  négociation	  national	  s’est	  réuni	  
le	   6	   septembre	   afin	   de	   faire	   le	   point	   sur	   la	  
situation.	   	   Il	   a	   convenu	   de	   relancer	   l’ensemble	  
de	   ses	   vis-‐à-‐vis	   patronaux,	   dès	   les	   prochains	  
jours,	   afin	   de	   vérifier	   la	   nature	   de	   leurs	  
mandats.	  
	  
Rappelons	  qu’en	  avril	  dernier,	  le	  gouvernement	  
a	   déclaré	   souhaiter	   remettre	   l’ensemble	   de	   la	  
négociation	   dans	   les	   mains	   des	   associations	  
patronales.	   Ce	   changement	   soudain	   des	   règles	  
du	  jeu,	  après	  11	  rencontres	  de	  négociation	  avec	  
les	  employeurs,	  a	  eu	  pour	  effet	  de	  les	  paralyser.	  
	  
Nous	   exigeons	   toujours	   une	   table	   de	  
négociation	   provinciale	   pour	   discuter	  
directement	  avec	  le	  gouvernement	  sur	  les	  sujets	  
qui	   touchent	   tout	   le	   monde,	   notamment	   en	   ce	  
qui	   a	   trait	   à	   nos	   priorités	   nationales	   car	   elles	  
touchent	  tout	  le	  secteur	  ainsi	  que	  le	  niveau	  et	  la	  
qualité	  des	   services	  à	   la	  population,	  de	  partout	  
au	  Québec.	  	  
	  
Retraite	  :	  le	  MSSS	  recule	  
D’ailleurs,	   le	   ministère	   nous	   a	   confirmé	   qu’il	  
reprend	   en	   charge	   directement	   la	   négociation,	  

pour	   ce	   qui	   est	   du	   régime	   de	   retraite,	  
contrairement	   aux	   déclarations	   publiques	  
d’avril	  dernier.	  Nous	  croyons	  qu’il	  doit	  aller	  plus	  
loin.	  	  
	  
Par	  exemple,	  il	  n’appartient	  pas	  aux	  employeurs	  
de	   répondre	   à	   nos	   demandes	   concernant	   la	  
charge	   de	   travail,	   l’organisation	   et	   les	   horaires	  
de	  travail	  (7/14)	  car	  cela	  relève	  des	  CISSS	  et	  des	  
CIUSSS.	   Cela	   montre	   bien	   qu’il	   est	  
incontournable	   de	   pouvoir	   en	   discuter	  
directement	   avec	   le	   gouvernement	   car	   il	   s’agit	  
d’une	   de	   nos	   priorités	   importantes.	   Il	   en	   va	   de	  
même	  pour	   les	  questions	   salariales	   et	  de	   santé	  
et	   de	   sécurité	   au	   travail	   pour	   lesquelles	   le	  
gouvernement	  est	   le	  seul	  à	  détenir	   les	  mandats	  
nécessaires.	  
	  
Tournée	  estivale	  :	  franc	  succès	  
Le	   gouvernement	   voit	   bien,	   par	   notre	  
mobilisation,	   que	   nous	   sommes	   déterminés	   à	  
défendre	   nos	   droits	   et	   une	   amélioration	   des	  
services	   à	   la	   population.	   D’ailleurs	   notre	  
tournée	  estivale	  fut	  un	  grand	  succès.	  	  
	  
Ces	   derniers	  mois	   nous	   avons	   pris	   les	  moyens	  
pour	   dénoncer	   le	   blocage	   de	   nos	   négociations.	  
La	  participation	  active	  de	  tous	  les	  membres	  à	  la	  
mobilisation	  sera	  plus	  nécessaire	  que	  jamais	  au	  
cours	   des	   prochaines	   semaines.	   Notre	   comité	  
national	   de	   mobilisation	   planche	   actuellement	  
sur	  les	  suites	  à	  donner	  à	  notre	  plan	  d’action.	  
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